

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HAN AUMENTADO LAS SOCIAS DE LA SEPAR

"Estamos preparadas para liderar y que nos evalúe quien sea capaz"

■ X. L. La Coruña El XLIII Congreso de Separ ha incluido una sesión sobre liderazgo y feminización de la profesión que fue definida por una de las ponentes, Carmen Hernández, del Hospital Clínico de Barcelona, como "una sesión de mujeres, no de profesionales", ya que la conclusión ha sido clara y unánime: "Las mujeres estamos preparadas para liderar" el trabajo en equipo multidisciplinar, y "que nos evalúe quien tenga capacidad para hacerlo, independientemente de su sexo o de su categoría".

Para Esther Barreiro Portela, del IMIM de Barcelona, "debemos fomentar el trabajo interdisciplinar, con mejor jerarquización y más transversalidad y coordina-

ción", en el que quien ejerza el liderazgo sea capaz de "colocar a cada persona en el lugar preciso", sin tener en cuenta su sexo.

Según la ponente, hay que hacer una reflexión sobre las acciones de discriminación positiva y hasta cuándo se deben aplicar. También hay que saber aprovechar las posibilidades que ofrecen las nuevas tecnologías de desarrollar "una parte importante de nuestro trabajo desde casa".

Nuria Roger Casal, del Consorcio Hospital de Vic, ha comentado que las políticas de igualdad "deben ser planificadas y no improvisadas, ya que sólo así existe un diagnóstico de la situación, y se pueden percibir las barreras sutiles con las que se

encuentra toda profesional. La primera de estas barreras es saber si ella es su propia barrera; la segunda, si existen otras barreras; y la tercera cuestión radica en conocer si son conciliables los mecanismos de la promoción profesional con los de la conciliación, ya que si bien no existe una discriminación salarial sí puede existir en el acceso a la investigación, a la formación y a la docencia".

La presencia de la mujer en la historia fue analizada por Emilia Berrot Cortés, del Hospital Virgen del Rocío, de Sevilla, que recordó cómo durante la Edad Media "gran parte" de la asistencia médica era responsabilidad de las mujeres, si bien a partir del siglo XIII



Beatriz Lara Gallego, Emilia Barrot Cortés, Esperanza Sánchez Gómez, Carmen Hernández Carcereny, Nuria Roger Casals, Esther Barreiro Portela y Estrella Fernández Fabrellas.

hubo una prohibición expresa del acceso de las mujeres a los estudios de Medicina. En el siglo XIX proliferaron los estudios tendentes a demostrar la supremacía del hombre blanco, e incluso en el siglo XX Gregorio Marañón prohibía el acceso de las

mujeres a su laboratorio, y Severo Ochoa recomendó a Margarita Salas que investigara en otro laboratorio distinto al de su marido, para que sus resultados no fuesen firmados por éste.

Beatriz Lara Gallego, del Hospital Arnau de Vilanova,

de Lérida, precisó que el 42 por ciento de los socios de la Separ son mujeres, si bien en las altas de los últimos cinco años ha habido un 64 por ciento de mujeres, "lo que quiere decir que por debajo de los 40 años las mujeres somos mayoría".